
 RELEVÉ DE DÉCISIONS DU CONSEIL FÉDÉRAL 17 Octobre 2024 
 

Ouverture à 9 h. 

Présents : Anne-Marie ALAIS, Christian ASTIER, Jean-Pierre BONIN, Marie-France CONTANT, Martine 
DELDEM, Carmen ESCLOPÉ, Philippe GALLIER, Catherine HAENSLER, Guy HUBERT, Camille HYBOIS, Eddy 
KHALDI, Christine LAGRANGE, Michèle LIBOT, Jean MILLAIRE, Pierre MIMRAN, Jean MOREAU, Philippe 
PÉLISSIER, Bernard RACANIÈRE, Françoise RISS, Mireille SABATTIER, Edith SEMERDJAN, Nicole TAVARÈS, 
Christian VANDENDRIESSCHE, Christian VIGNAUD. (24 présents) 
 

Excusés : Philippe FOLTIER, Roger GOULOIS. 
 
En avant-propos, Eddy KHALDI évoque la diffusion la veille sur C8 d’un film de qualité sur Samuel 
PATY. Il existe un livre qui a inspiré le réalisateur. Le film est disponible jusqu’au mercredi 23 octobre. 
Il faudrait pouvoir en disposer pour le diffuser dans les collèges et lycées. 
 

1. Relevé de décisions du précédent CF (17/09/24) adopté à l’unanimité 
2. Ordre du Jour : en question diverse : quid de la visite des écoles privées ; en réponse, oui mais 

il faut évidemment privilégier les écoles publiques. Ordre du Jour adopté à l’unanimité. 
3. Activités fédérales depuis le 17 septembre 2024 : 

• Réunion des Présidents des Unions : un compte-rendu a été rédigé.  

• 24 septembre : réunion du Collectif Laïque National : il a été voté une motion de soutien 
au Maire de Montpellier qui subit des attaques pour ses positions en matière de Laïcité. 

• 25 septembre : Marseille : Pierre MIMRAN évoque la conférence de presse du Président 
fédéral, avec un article de journal repris dans « La Lettre » ; rencontre avec le DASEN 
(c’était la première rencontre officielle de l’Union Départementale 
des DDEN des Bouches-du-Rhône avec le DASEN. Présentation de l’audit sur les écoles de 
Marseille, de nos enquêtes ; entretien avec les services de la Mairie sur le bâti scolaire et 
rappel de l’action des DDEN en n2019. 

• 5 octobre : AG du Loiret à Beaugency (Eddy KHALDI) 

• 6 octobre : AG du district (Eddy KHALDI et Jean MILLAIRE) en présence du DASEN du Nord, 
Olivier COTTET. Ce dernier tenait absolument à rencontrer Eddy Khaldi ; son soutien, son 
approbation des propos tenus par le Président étaient remarqués. Il apparait que M. 
COTTET soit un homme de terrain, proche des DDEN : création d’une cité éducative à 
MONS en BAROEUL, directives à tous les IEN qui ont eux-mêmes contacté les présidents 
de délégation pour faire le point sur le recrutement. Par ailleurs, il a amorcé des pistes en 
ce qui concerne la baisse des effectifs qui, selon lui, devrait déboucher sur une 
restructuration des écoles. Quid des conséquences assez néfastes selon nous. Était-ce une 
volonté d’évoquer ce sujet devant le président, un « sondage » pour tester nos 
éventuelles réactions ? 

• 12 octobre : rencontre avec le DASEN des Ardennes lors de l’AG. Eddy KHALDI : la DASEN 
était encore, il y a peu de temps, l’adjoint d’Olivier COTTET. Il a confirmé l’engagement de 
terrain de ce dernier. 

 
 



 
 
 
 

• Synthèse de la commission « restauration scolaire et pause méridienne » : en cours, 
prochaine réunion le 6 novembre. 

• 16 octobre : hommage à Samuel PATY : inauguration d’un square qui porte son nom place 
de la Sorbonne. Distribution de de 15 badges aux DDEN présents. Intervention d’Eddy 
KHALDI sur la thématique évoquée dans l’édito de « La Lettre » ; à venir : samedi 19 : 
hommage du CLN à Conflans-Ste-Honorine en présence de Marie-France CONTANT et 
dimanche 20 : hommage du CLN à Arras, Lycée Gambetta, avec intervention de Jean 
MILLAIRE et la présence de DDEN du Nord et du Pas-de-Calais (Roger GOULOIS et Jean 
Pierre SAILLY) 

• 19 octobre AG de l’Union de la Somme (Eddy KHALDI) 
 
 

4. Renouvellement quadriennal : 

• Tour de table dans les Unions en ce qui concerne la procédure simplifiée pour le 
renouvellement. 

• Dépt.44 :  Michèle LIBOT : le DASEN est parti, pas encore remplacé donc attente mais tout 
est prêt. 

• Dépt.01 : Philippe PELISSIER :  DASEN et adjoint : partis tous les deux mais là aussi, tout 
est prêt. 

• Dépt.06 (Jean MOREAU) environ 10 propositions de candidatures nouvelles qui viendront 
à point pour compenser les départs… 

• Départements 18, 38, 84, 05 : ces 4 départements sont sollicités pour trouver des 
militants ANATEEP ; Camille HYBOIS va demander le RV avec le nouveau DASEN du 
département 56. 

• Eddy KHALDI note un « retour » des DASEN à nos côtés. 

• Jean MILLAIRE : dans le département 59, rencontre avec le DASEN prévu le 12 novembre 
pour le renouvellement et les interventions dans la formation des PE et des directeurs. 

• Christian ASTIER : dans le département 07, AG à Le Teil qui a rassemblé 75% des 
adhérents, discussions amorcées avec le DASEN.  

• Christian VIGNAUD : bonnes relations avec le DASEN dans le département 17.  

•  Nicole TAVARÈS : contact avec le DASEN lors d’une réunion et le nouveau DASEN adjoint 
propose son aide pour l’enquête sur l’école inclusive. 

• Christine LAGRANGE : dans la Creuse : rencontre avec le DASEN la semaine suivante avec 
bon espoir de renouvellement simplifié. 

• Mireille SABATTIER : dans le département 43, l'union de Haute-Loire rencontre le DASEN 
le mardi 10 décembre, le président départemental de l'AMF et le président départemental 
de l'Association des Maires Ruraux de France le 11 décembre. 
Une autre demande de rendez-vous a été faite auprès du président national des Elus de 
la Montagne. 
 
Toutes les actions menées pour le renouvellement-recrutement sont à renvoyer à la 
Fédération pour figurer sur l’intranet. 

 



5. Enquêtes : 

• Martine DELDEM a fait le point sur la restauration. 

• École inclusive : questionnaire envoyé aux unions qui doivent maintenant le diffuser à 
tous les DDEN, y ajouter un répertoire des acronymes. Nicole TAVARÈS conseille de 
prendre contact avec l’IEN chargé de l’école inclusive dans le département. Marie-France 
CONTANT attend de nombreuses réactions et suggère d’inclure des témoignages dans les 
résultats de l’enquête. Eddy KHALDI rencontre le 6 novembre le Chef de Bureau « Ecole 
inclusive » à la DGESCO pour qu’elle s’associe et s’implique (sous la forme d’une note de 
service) pour la diffusion de cette enquête. Le calendrier précis sera diffusé après le 6 
novembre.  
Le Conseil Fédéral souhaite que l’enquête soit annoncée lors des premiers conseils d’école 
qui arrivent. 
 

6. Publications : 

• Le « Délégué » prochain paraitra et sera envoyé sous forme papier et numérique pour 
l’adresser sous cette forme aux associations, aux IEN, aux organismes officiels… Ce 
numéro sortira dans la 3ème semaine de décembre.  

• Bernard RACANIÈRE fera une fiche pour faciliter l’envoi de La Lettre ; une page y sera 
consacrée dans « Le Délégué ». 
 

7. Trésorerie : 

• Françoise RISS, trésorière, souhaiterait que l’on passe de la formule des trois versements 
(31 mars, 30 juin, 31 octobre) à une formule de 2 versements (31 mars et 31 juillet). 

• La trésorerie a pu être rétablie grâce à la vente de compte titres qui ont servi à alimenter 
le compte courant en attendant les derniers versements 

• En ce qui concerne la communication par l’intermédiaire de la PQR, l’étude menée par 
François RISS se traduit par un coût trop élevé (1840 € pour 40 000 exemplaires. L’idée 
est donc abandonnée, d’autant plus qu’une interview, du Président ou de la Présidente 
de l’Union, par ex ou du compte-rendu d’une action peuvent être plus pertinentes et … 
gratuites ! 

• Pour les cartes de vœux : Eddy KHALDI suggère de reprendre un document existant  
« 1905 – 2025… », ce qui permettrait des économies. 

• François RISS annonce une bonne nouvelle : le congrès reviendrait un peu moins cher que 
prévu. 

• Il est conseillé, dans les Unions, de procéder à des demandes de subvention auprès du 
FNDVA. Carmen ESCLOPÉ attend 1500 € dans le département 66. Fond départemental 
d’aide à la Vie Associative. Une circulaire a déjà été envoyée et sera réexpédiée. 

• Retour des élus (à la suite de la lettre qui devrait leur avoir été adressée : Cf la réponse du 
sénateur des Pyrénées-Atlantiques. 
 

8. Laïcité : 
En matière de Laïcité, nos principes n’ont pas varié depuis 1906, date de la création de la 
Fédération. 
 

Ordre du jour épuisé, fin de la réunion à 11 h 35. Prochain CF le 14 novembre. 
Le Président Eddy KHALDI 
Le secrétaire adjoint Jean MILLAIRE 


